

## LES MARCHANDS DE NOUVEAUTÉS

A l'assemblée du 9 février, on a discuté la question de la réduction des heures de travail dans les manufactures—  
La prochaine convention—Election des officiers pour l'année courante

La section des Marchands de Nouveautés, de l'Association des Marchands-Détailleur du Canada, (incorporée), à son assemblée du 9 février, s'est occupée de la question très importante pour elle, de l'organisation de son prochain congrès qui aura lieu les 28 et 29 février courant. M. J.-A. Rouleau, le marchand bien connu de la rue Rachel, présidait.

La question du projet de loi dont on parle tant depuis quelques jours, présentée à la législature de Québec,—la réduction des heures de travail dans les manufactures—a fait le sujet principal de la discussion. Les lecteurs connaissent les dispositions de cette loi humanitaire, philanthropique, qui sera l'un des plus beaux titres de gloire à l'administration du gouvernement Gouin.

Seulement cette mesure effraie un peu nos marchands de nouveautés qui ont adopté la résolution suivante, après une amicale discussion :

Considérant que le travail des enfants dans les magasins intéresse les marchands et une partie considérable du public;

Considérant que le travail dans les magasins ne demande pas un effort constant et incessant comme dans le travail des manufactures;

Et considérant aussi que des sièges sont à la disposition des femmes et des jeunes filles en arrière du comptoir;

Considérant que la limite des heures de travail à 60 heures par semaine aura pour effet de forcer les marchands à réquérir les services d'hommes, et conséquemment, les femmes et les jeunes filles ne pourront plus trouver d'emploi dans les magasins de faubourg et se trouveront dans la nécessité de rechercher ailleurs un emploi qui ne leur offrira pas les mêmes avantages.

Qu'il soit résolu que les membres de la succursale de Montréal de l'Association des Marchands Détailleur du Canada désirent exprimer l'opinion qu'il n'est pas dans l'intérêt du public, des femmes et des enfants, ainsi que des marchands, que les heures de travail des femmes dans les magasins soient limitées, et prie le président, le secrétaire, M. W.-U. Boivin et autres, d'avoir une entrevue avec le premier-ministre, le ministre des travaux publics, à ce sujet pour leur exposer les vues du commerce.

La proposition, faite par M. Desjardins, a été adoptée à l'unanimité.

Les membres se sont longuement occupés de la convention des 28 et 29 février prochain, laquelle aura lieu au manège du 65<sup>e</sup> Régiment, et qui promet de remporter un très grand succès. Aux mêmes dates aura lieu la convention des fabricants de feronnerie. Ces grandes fêtes seront les plus importantes que nous ayons eues, croyons-nous, à Montréal. D'abord, l'exposition que les fabricants de quincailleries nous promettent, n'a jamais eu lieu à Montréal. Ce sera une révélation. Et puis, il y aura la convention de toutes les sections de l'Association des Marchands Détailleur du Canada. Le tout se terminera par un somptueux banquet dans les salles d'un club fastueux ou d'un hôtel superbe, que le secrétaire, M. J.-A. Beaudry, a été chargé de visiter.

M. A.-J. Rouleau a été prié de se mettre en communication avec son Honneur le nouveau maire, M. L.-A. Lavallée, pour lui demander d'honorer de sa présence l'inauguration de la convention et de l'exposition.

La société a nommé les membres des comités du banquet et de réception des invités; ils se composeront des officiers passés et présents. On veut que tous les nombreux visiteurs reçoivent l'hospitalité la plus large; les Marchands Détailleur qui ont une si enviable réputation de cordialité, veulent prouver à nos amis

de la province d'Ontario et même de l'Ouest, qui seront nos hôtes les 28 et 29 du courant, que Québec sait toujours conserver son titre de province hospitalière par excellence.

Le résultat des élections annuelles a été comme suit :

Président, M. J.-A. Labonté; 1<sup>er</sup> vice-président, M. C.-R. Lasalle; trésorier, Eugène-J. Desjardins; secrétaire, J.-A. Beaudry; trésorier, George Watson.

### LE BANQUET DE LA SECTION DES QUINCAILLIERS DE L'ASSOCIATION DES MARCHANDS DÉTAILLEURS DU CANADA

Le 8 février courant, dans les salles du Club Canadien, environ 150 convives étaient réunis pour assister au banquet offert en l'honneur de la section des quincailliers de l'Association des Marchands-Détailleur du Canada.

La réception fut fort amicale et tous firent honneur au menu qui avait été choisi avec une attention toute particulière.

Les mets étaient exquis et les vins des meilleurs crus. A l'heure des toasts, M. Cavannagh, qui présidait le banquet, proposa tout d'abord la santé du roi Georges V qui fut portée avec un entrain et un enthousiasme remarquables. Il souhaita la bienvenue à tous ceux qui s'étaient rendus au banquet. Il fit l'éloge des Canadiens-français et proposa qu'au lieu d'avoir ces assemblées une fois par an, on les tienne tous les 3 mois ce qui, à son sens, n'aurait que d'heureux résultats.

Le vice-président prit ensuite la parole et proposa la santé du gouvernement fédéral, qui dit-il, fait tout ce qu'il peut pour venir en aide à l'Association.

M. Watson a ensuite exprimé les regrets des membres de la société de ne pas avoir au milieu d'eux le président que ses occupations retiennent ailleurs; quant à lui, il se sent honoré de l'invitation qu'on lui a fait d'assister à ce banquet.

La parole est ensuite accordée à M. Larivière qui est l'objet d'une véritable ovation quand il se lève pour parler. Il fait l'éloge de la Chambre de Commerce qui a toujours secondé les bons mouvements qui tendent à améliorer les relations entre le Canada et la France.

M. Boivin prit ensuite la parole, il invita tous les intéressés à assister à l'exposition qui aura lieu le 29 de ce mois, et parlant de la fermeture de bonne heure, il se déclare opposé à ce que l'on accorde un troisième jour de congé, ce qui d'ailleurs n'est pas accepté favorablement par l'Association des détailliers.

MM. Laurier et Gauthier prirent ensuite la parole, et M. Lebel fit un discours au cours duquel il démontra l'avantage de la mutualité et de la fraternité dans le travail.

M. Beaudry, qui parla ensuite, fut longuement applaudi et M. Nault remercia les invités d'avoir répondu en aussi grand nombre aux invitations qui leur avaient été faites.

M. Watson proposa la santé de la presse à laquelle le représentant du "Canada" répondit en quelques mots.

Nous avons remarqué dans la salle du banquet les personnes suivantes H.-P. Renaud, J.-T. Heil, de la Maisonneuve Hardware; Geo. Desrochers, Georges Lanouette, Notre-Dame Hardware; David Deschamps, Avila Raymond, C.-N. Milaire, J.-W. Charbonneau, Hector Roussin, J.-A. Labonté, J.-G. Watson, ex-Dominion, président; J.-A. Beaudry, Edward Cavanagh, président; Fred.-C. Larivière, président de la Chambre de Commerce; W.-A. Boivin, président provincial; J.-H. Asselin, Ed. Michaud, Arthur-C. Larivière, J. Marier, J.-I. Bérubé, J.-A. Rochette, De Lorimier Hardware; J.-A. Naud, J.-P. Beauvais, A.-J. Vallérand, J.-A. Payette, J.-A. Mailhot, Georges Lebel, président des Marchands de bois; Omer DeSerres, vice-président; J.-E. Deslauriers, président des marchands de chaussures; E. Cavanagh, président; Larivière, vice-président.